
Collège Léon BLUM  
VILLENEUVE D'ASCQ (NORD)     Villeneuve d’Ascq ,  le 11 Février 2011 

 
Les Elus Enseignants Snes /Fsu et non syndiqués 
Les Elus Parents d’élèves F.C.P.E         à   

                                                                                                                       
                                                                                               Monsieur l’Inspecteur d’Académie 
 
 
 

Objet:Demande d’audience : 
            Préparation de la rentrée 2011-2012 
            Dotation Globale Horaire  
 
   Copie à Mme la Principale  
 

 
        
 

Monsieur l’Inspecteur d’Académie, 
 
 

C’est à nouveau avec surprise et colère suivie d’un profond sentiment d’injustice que nous 
avons pris connaissance de la Dotation Globale Horaire pour l’année scolaire 2011 2012  
Alors que nous accueillons avec satisfaction et espoir l’annonce de prévisions d’effectifs qui 
sont à nouveau en hausse (+ 15 élèves par rapport aux prévisions de l’année scolaire 
précédente),  il est prévu en 2011 2012 la fermeture de 2 divisions, conséquence d’une 

baisse drastique des moyens alloués : -142h50 soit l’équivalent de 8 postes  au nom d’une 
plus grande  …équité ! 

    Les conséquences seront terribles d’un  point de vue pédagogique : 
- les élèves seront plus nombreux par classe, en 6ème mais surtout en 4ème (29 élèves par classe!) 
Comment individualiser l’enseignement dans ces conditions ? 
-les groupes de langues « vivantes »  seront à 29 élèves en 4ème pour 2 groupes d’Anglais et 2 
groupes d’Espagnol, 27 élèves en moyenne en Anglais en 3ème. 
- un seul  groupe  est prévu  en Latin en 4ème à …28 élèves voire plutôt 30 élèves ! 
-il n’y aura plus de groupes en technologie, il n’y en aura pas en Sciences physiques ni en SVT. Or 
faute de groupes, ce sera la fin des projets et des expériences …pour des raisons de places (25 
élèves maximum dans les labos et salles informatique) et aussi pour des raisons de …sécurité! Et  
de notre point de vue ceci remet profondément en question le sens même de ces enseignements. 
-des cours risquent d’être partagés entre 2 voire …5 enseignants ?:français?etc …)  
-il risque de ne plus y avoir de professeur spécialisé (certification Français Langue Seconde) 
affecté sur le dispositif CLA. 
-l’enseignement de la natation  est remis en cause  ainsi que la classe volley… 

 
 

 
 
 



Nous ne pouvons manquer de nous interroger sur les calculs  prévisionnels et ses 
conséquences. En effet actuellement il y a 122 élèves en 5ème et 5 divisions et seuls 115 
élèves sont prévus en 4ème l’an prochain  « justifiant » ainsi la suppression d’ une division et 
portant les effectifs à un niveau sans précédent dans l’établissement compte tenu de sa 
spécificité. Or par comparaison,  il est prévu 116 élèves en 3ème permettant le maintien de 
…5 divisions. On voit bien que la fermeture d’une division se fait selon une variable infime. 
Nous pourrions faire la même démonstration en particulier : 

 -en  anglais (la dotation insuffisante à nos yeux ne conduit elle pas à surestimer le  
nombre de germanistes  pour justifier la non ouverture d’un groupe supplémentaire 
d’anglicistes   en 3ème ?. Il est à noter que la répartition de la dotation aboutirait à : 

*aligner les services de … 4 enseignants d’anglais et donc de 4 classes avec les 
conséquences que cela induit sur les emplois du temps des élèves . 

*supprimer 25HP alors que l’excédent affiché est de 19h  
- en latin : il y a  actuellement en 5ème  30 élèves et par conséquent 2 groupes et 
…seuls 28 latinistes   sont prévus en 4è « justifiant » ainsi….. la fermeture d’un 
groupe . 

-en Espagnol en 3ème : 88 élèves sont prévus alors qu’il y a …95 élèves hispanisants 
actuellement en 4ème . 

Vous connaissez les difficultés de fonctionnement  qu’a rencontré notre établissement 
durant la dernière période : le nombre et la régularité de nos  courriers attestent des 
problèmes auxquels il a fallu faire face au quotidien pendant plusieurs années. Ces 
difficultés se sont sensiblement atténuées (baisse du niveau de violence) notamment  grâce 

à un encadrement  plus satisfaisant que dans les autres établissements Villeneuvois.  
Quel intérêt y aurait il à revenir aux heures les plus sombres de notre collège  ?   
D’autre part , les choses étant dorénavant actées , le collège Léon Blum va être reconstruit 
et devrait ouvrir en 2013. Nous savons tous par expérience que l’ouverture d’un  nouveau 
collège exerce un effet d’attraction incontestable , par conséquent il nous semble 

contradictoire et dangereux d’affaiblir la structure du collège .Le collège Léon Blum a 
besoin d’équipes stables dans la durée. 
Dans l’immédiat, nous ne pourrons accepter :  

   -l’impossibilité qui  nous sera faite de prendre en charge les élèves en difficulté. 
 -la ghettoïsation  progressive du collège avec la suppression ou l’asphyxie  d’options et de 
sections. 

Pour les raisons invoquées ci-dessus nous  demandons les moyens  dans les différentes matières 
pour : 
- créer une division supplémentaire en 4ème   
-ouvrir un groupe supplémentaire en Anglais en 3ème soit (+ 3h) , en Espagnol 4ème (+ 3h) et en 
latin 4ème (+3h) 
-créer des groupes en technologie (+9h) et en sciences expérimentales. Serions nous le seul 
établissement Villeneuvois à ne plus pouvoir ouvrir de groupes dans ces matières ? 
-assurer : 
     *l’enseignement de la natation (soit +3h), enseignement qui est à nouveau remis en cause. Le 
collège Léon Blum serait il le seul établissement de V.Ascq  qui n’assurerait plus la natation de 
façon satisfaisante alors que la Ville offre 2 piscines et alors que la Municipalité et le Conseil 
Général subventionnent ces activités ? 

*la pérennité de la section Volley (soit + 2h) : créée en 1999, elle contribue au rayonnement 
de l’établissement et permet de valoriser des élèves en difficulté. 

 



Nous demandons aussi le réexamen de la situation des lettres, amenées à payer un très 
lourd tribut (- 2 postes + 6 HSA )  de façon à : 
- transformer les 6 HSA prévues pour assurer les enseignements réglementaires en 6H 
poste 
- ouvrir un groupe en latin 4ème  et une division en 4ème soit (6h + 3h + 4h50)  

   
Nous tenons aussi à vous faire part de nos inquiétudes concernant la menace qui pèse sur un  
des 2 postes d’infirmière alors que leur rôle n’est plus à démontrer notamment en faveur de 
la prévention et dans la lutte contre la violence. Nous renouvelons par ailleurs notre  
demande concernant la  nomination d’un médecin scolaire et  d’une assistante sociale à 
temps plein. 

   
Comme les années précédentes, vous pouvez le constater, notre dossier est solide. Plus que 
jamais nous voulons être en mesure de  faire face de façon efficace au découragement de 
nos élèves qui  pourrait à nouveau se décliner en violence Il est important à nos yeux que  
les familles puissent continuer à nous faire confiance. 

 
Nous souhaitons pouvoir vous  présenter ce dossier pour en discuter de vive voix, car nous 
pensons que d’autres choix sont possibles, souhaitables parce que plus efficaces, c’est la 
raison pour laquelle nous vous demandons de bien vouloir nous accorder une audience. 

 
Dans l’attente, veuillez agréer  Monsieur, l’expression de nos respectueuses  salutations. 

 
 
Les Elus Enseignants et Parents d’Elèves au Conseil d’Administration. 

 
 

-  
 

 

 


